

# Lundi 30 janvier 2023 :

## Visite guidée de **Théâtre du Capitole**

Nous étions 22 adhérents réunis devant l'office du tourisme.

C'est une passionnante visite de l'Institution chère au cœur des Toulousains, le **Théâtre du Capitole**, que nous avons faite.

Il est maintenant devenu l'Opéra National du Capitole, un établissement public en régie municipale autonome de la Ville de Toulouse depuis 1994, et de Toulouse Métropole depuis janvier 2016, consacré à l'art lyrique et au ballet.

Sa salle historique est située dans l'enceinte du Capitole de Toulouse.

Il a été inauguré le 1<sup>er</sup> octobre 1818 à l'emplacement du théâtre érigé par les Capitouls en 1736.

L'ancêtre du Théâtre du Capitole était une modeste salle qui dépendait de l'Auberge du Logis de l'Écu, tout près de la Maison de Ville. L'endroit, nommé Comédie, n'était pas aménagé et, pour chaque représentation, on montait des tréteaux. C'est seulement en 1671 que la scène fut installée de façon permanente et que furent construites des loges pour les Capitouls.

La salle à l'italienne avec balcons, a aujourd'hui une jauge de 1156 places.

Notre guide nous a accompagnés du paradis au plateau en passant par le 1er balcon, à travers des couloirs et escaliers étroits.

Ses commentaires ont été passionnants sur l'évolution à travers les siècles de l'opéra de Toulouse et de son public, sur son adaptation à la clientèle et à la vie d'aujourd'hui.

La mission du Théâtre du Capitole est servie par une équipe de 500 personnes (orchestre, ballet, chœur, personnel technique et administratif).

C'est l'une des rares scènes lyriques françaises à pouvoir produire ses spectacles dans leur intégralité : il possède ses ateliers de décors et ses réalisations ont été présentées dans le monde entier.

Les costumes sont également confectionnés au théâtre.

Chaque année, de nouveaux modèles s'ajoutent aux nombreuses productions déjà en stock.

Le Théâtre du Capitole possède également ses ateliers de perruques et de maquillage.

Sur scène, le relais est pris par les électriciens, les machinistes et les accessoiristes et le service du son.

Nous sommes repartis enchantés.